
虚拟货币动态调仓

文 喜胖不胖（转载请注明出处）

一、市场温度

2022年10月25日，市场温度27.32摄氏度，比上一个交易日降温约0.3摄氏度。

二、行业温度

今天申万一级行业还是涨跌基本持平，汽车领涨2%，剩下建筑材料、电力设备、
机械设备、交通、军工都还算稳住了。

下跌板块中，主要是医药开始波动了，领跌2%，剩下石油石化、非银金属、房地
产、农林牧渔可以说是继续回调中。

三、仓位管理，一点想法

这几年市场变化很大，特别是板块之间分化差异，加剧了投资的难度。

一直以来总是强调分散配置，因为世界波橘云诡，而任何人的认知都是有限的，我
们无法预知市场，所以尊重市场。

怀有敬畏，才能先活得下去。

有了分散投资意识后，不同板块之间，仓位分配管理的问题就是更上一步的究极难
题。

首先来说，分散投资是主动进行资产管理配置的行为，也是力图通过适度分散，争
取一点超额收益（当然也有可能变成反向），如果不想操心的，长期买买宽基指数
不失为一种选择。
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主动配置里面有很多种方式，可以自己选择结合而成：

比如说按照行业分散配置：新能源、军工、医药、港股等。

按照风格配置：大盘/中小盘，如果再进一步细分为大盘成长/价值，小盘成长/价值
等。

按照不同市场：大A，港股，美股等主流投资地。

最终的结果，是形成自己的投资组合。

既然是一个组合，不可能做到配置里所有的品类，长期都是上涨的，所以只要做到
涨大于跌，或者整体超越市场平均水平（跌的少也算），即为一个好的组合。

博格的方式是摊大饼，但是大饼里的馅料权重不同。

期初配置之前，就决定了大饼里的主要馅料：

军工、新能源 光伏、芯片、医药（CXO）、港股（以互联网
创新药为主），合计占比约80%

其他配料逐步添加：

房地产（之前卖了，目前只有一小部分会择机卖出）、资源（新老能源，有色金属
源皆有）、家电、中药、以及中小盘基金（主动基金为主，不考虑其选股所处行业
细分），合计占比约20%

（主要是货币基金与超短债基金），如果市场估值比较高，就放在债券基金里面（
例如2020年底买大几十个汉堡的债券基金）。

所以理论上整体应该属于永远满仓，永远热泪盈眶。
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重点：

单一行业配置比例不超过10%（因个人原因看好军工，所以比例上限提升至15%）

慢慢就会发现，随着市场波动，不同板块的走势会偏离初期制定的计划。

这也是大多数投资者需要面对的问题：

我应该怎么调仓？

首先，
如果仅以收益率为锚，卖出涨幅大的，调仓去买入跌幅多的，一定是不对的，这个
行为代表了你对市场走势的预判，结果很容易造成卖出的继续涨，而持续买入的继
续跌。

那要怎么做？

具体有几个思路可以分享：

当出现明显的行业比例偏离的时候，博格是以主观思考来判断。

1.买入后板块大涨：

如果明显导致仓位加重，会结合多重因素判断是否是短期泡沫，泡沫是否足够大？
比如去年底高点清仓了新能源，但同时对此又长期看好，就在最近几个月又逐步加
了回来。（卖出的时候也不乏纠结，万一是误判是不是很难再买回来）

又比如今年在军工板块减仓过，主要为了归集资金减仓了某平台军工（占比军工头
寸不到2%）

2.买入后板块大跌：

通常买入，只发生在
这个板块的价格便宜，且长期看好的时候才会重仓
，所以买入通常不会分批建仓，而是通过快速建仓的方式完成配置。

                                    3 / 5



虚拟货币动态调仓

即使做好了安全防御边界，不碰高估值的行业，但难免也会遇到黑天鹅事件的发生
。这时候需要再次主动评估
，如果依然长期看好，那么依然长期看好的程度，会选择适度加仓、或者小额定投
拉开（比如目前小额定投恒生科技/恒生医疗/芯片），或者短期看不清晰，又觉得
此刻割肉不值得，就继续持有，俗称躺平。

如果发现长期逻辑实在不看好，那可能会选择卖出，或调仓到（此刻）更看好的行
业板块。比如前段时间，把原来持有的地产仓位调仓到新能源上。

总结来说，答案并不完美，因为没有一个量化指标能执行操作，完全是主观思考的
结果，且涉及到不同品种。

仅依照个人观点，所采取的行为也不尽相同，且操作的结果也未必都能正确。

投资永远没有完美的策略，找到适合自己的，就是最好的策略。

ps：博格纪念茅台跌破1500！

因为早上一起来，看到大家留言：

“博格老师，直播的时候你说白酒跌，还真的跌了！另外你还说跌破1500，你要买
一手纪念一下，你没买了没有？”

1500块钱一手也要15万啊，要不我就买1万块钱白酒概念基金，标记一下这个历史
事件吧（不代表看好白酒），好不好？

具体选择的是银华食品饮料精选，主要是白酒指数规模比较大了，未来也不知道什
么时候能涨，就买一个食品饮料精选基金，其实也算白酒精选基金了。

银华食品饮料精选 1个汉堡（未来没有加仓计划）

最关键的是并不看好未来白酒，就为了标记一下茅台跌破1500。

昨天1024是程序员节日，博格作为程序员，希望大家头发和投资一样长存。
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风险提示：以上所涉及标的不作推荐，也不构成对任何人的投资建议，股市有风险
，入市需谨慎。
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